

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

DEL MOMENTO

¿Y NUESTRA ACTUACION SOCIAL?

Después de la hecatombe revolucionaria, después de los sucesos espantosos y sangrientos de octubre, ¿cuál es nuestra actuación social? Más o menos conocida es la creación política, que tiene indudablemente, y más en los momentos presentes, una gran importancia; pero ¿es que lo hemos de confiar todo a la política? Gran error sería éste.

Es indudable que las organizaciones marxistas han sufrido un rudo golpe. Es cierto que muchos de sus antiguos afiliados están hoy en la calle. ¿Qué hacemos los de derechas ante estas circunstancias? ¿Hay preocupación por atraer a esos obreros a nuestras filas? ¿Tenemos cuadros bien organizados para atender a las ineludibles necesidades de tantos obreros como se encuentran necesitados? ¿Conocemos los esfuerzos de obreros valientes, que se afanan con ilusión por aprovechar estos difíciles y críticos momentos para la actuación social, para una actuación social de trascendencias incalculables. Pero, a nuestro ver, su trabajo está demasiado aislado y poco comprendido. Contra lo que era de esperar, se ha notado en España poca reacción en favor de las obras sociales, que son, más que las conquistas políticas, las que pueden hacer de nuestra Patria una nación grande y dichosa.

Hemos de reflexionar todos los que nos preocupamos de la reconstrucción de la Patria, que tan maltrato ha dejado el socialismo, hembras de hacer examen de conciencia para ver si damos a estas obras sociales la importancia debida.

El extranjero que esta primavera haya visitado Madrid, y como digo Madrid pudiera decir muchas cosas de España, ¿habrá dejado de exclamar «esta es la ciudad alegre y confiada»? Y esto, ¿qué significa? ¿Que los cañonazos que retumbaron sobre la ciudad de Oviedo no han despertado a los españoles de un letargo secular; que la sangre que ha corrido por las calles del principado de Asturias no ha impresionado a los descendientes de Pelayo; que la miseria que, como ola siempre creciente, va invadiendo nuestra Patria, no interesa, no preocupa.

En esta situación de España en el aspecto social. Se nos dirá que exageramos, que se han hecho no pocos esfuerzos para atender a las necesidades de los obreros. No dejamos de reconocer esos esfuerzos. Pero reafirmamos que son insuficientes e ineficaces. Seguimos creyendo que mientras no se vaya a una organización poderosa obrera, apolítica y únicamente enderezada a la consecución del bienestar profesional de los obreros, y todo esto dentro de las normas de la justicia y la caridad de Cristo, no se habrá hecho sino poner

remiendos a una pieza hecha trizas.

Mediten esto los que por su posición y sus cualidades pueden contribuir a la solución de este pavoroso problema, del que principalmente depende el bienestar de nuestra querida Patria. No se dejen fusionar por propagandas hechas a voleo y sin norte fijo ni finalidad concreta en organizaciones adecuadas. Enderezemos todos los esfuerzos a fin de que, cuanto antes, proporcionemos a los obreros la ayuda, el sostén y el cobijo de organizaciones poderosas.

Sindicación obrera pura, apolítica, bien organizada, con amplia base nacional y dentro de la justicia y la caridad de Cristo. Esa es, a nuestro entender, la única solución que de momento se impone, si queremos realizar la labor social imprescindible en los momentos actuales.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado doña María Sevante de Holt y su bella hija Silvia.

De Cádiz y Sevilla ha regresado nuestro querido amigo el teniente de navío don José Rodríguez Guerra y Guernica, ayudante del Almirante Jefe de esta Base Naval.

Han regresado de Madrid el conculale nán don Enrique C. Friks y su distinguida esposa doña María Olive.

Ha regresado de Madrid el comerciante de esta plaza don Horacio Escabaja, habiendo sido operado de gran acierto por el eminente doctor Tapia.

Felicitemos a tan estimado amigo, celebrando se encuentre en perfecto estado.

Ha marchado a Bruselas para asistir al VIII Congreso de Sanidad Militar nuestro distinguido amigo el comandante médico de la Armada don Rafael Abengochea.

Después de terminar con brillantes notas sus estudios de ingeniero industrial en Barcelona ha regresado a Cartagena don José Navia Ossorio y Aguirre.

Ha llegado de Madrid el Alcalde señor Bonet, habiéndose posesionado de la Alcaldía que le fué entregada por el señor Martínez Ilescas.

NOTAS VARIAS

Para el teniente de navío y Ayudante del Excmo. señor don Juan Cervera, don José Sánchez Guerra ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Luisa Rodríguez Lizón.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en plizo próximo.

Ha sido nombrado Presidente del Jurado Mixto el digno Juez de

Instrucción don José María González. Reciba nuestra felicitación.

En dicho cargo ha cesado don José García Vaso Navarro.

En la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús recibió esta mañana por primera vez el Sagrado Pan de los Angeles la encantadora niña Remedios López Navarro, hija de nuestro querido amigo el capitán de Carabineros retirado don Ramón López. Nuestra felicitación.

Con brillantes notas ha aprobado el primero y segundo año del bachillerato, el niño Juan Martínez Iñan, hijo de nuestro querido amigo el ayudante auxiliar 1.º de Infantería de Marina don Antonio M. Laredo.

ONCMASTICOS

El lunes, San Juan Bautista, celebran su fiesta onomástica entre otros los Excmos. señores de Cervera y Valderrama y Muñoz Deigado y los señores Durda, Solé, López, Cendra, Martínez Méndez, Barba, Porcel, González y González, Soler, Cervantes, de Haro, Saimerón, Burcet, Cascales, Iguelas, La Rocha, Jorquera, Vidal, Letang, Madrid, Serón, Lara, Martínez, Vera, Aibaladejo, Suances, Gómez, Manchón, Vich, Pedrero, Ruiz, Diaz Ripoll, Perez Campos, Gutiérrez, Rubio, Bernal, Martínez Miralles, Pasqual de Riqueime, Heredia, Rosique, Sanchez Mata, Davla, González, Ruiz Crespo, Bonavente, Zapana y Valverde.

Señoras de Solor (D. P.), Manzanares, Vera, Bernal, Rivera, Pelezón, señoras viudas de Valencia, Vila y Valcés.

Felicidades.

Reunión en el Ayuntamiento

Esta mañana se reunieron en el Ayuntamiento, con el Alcalde señor Bonet los gestores señores Tornamira, M. Ilesca, Arroyo y el Presidente de la Unión Mercantil señor García Cánovas. Parece ser que la reunión tuvo por motivo, aun cuando lo prensa no haya logrado entrada a la misma, dar cuenta por el señor Bonet de las gestiones por él realizadas durante su estancia en Madrid, tanto en el pleito de las Cédulas como en los otros planteados, Talbilla, etc.

El Almirante Cervera

Mañana domingo en el correo, regresará a esta ciudad el Excmo. Sr. Almirante Jefe de esta Base Naval, don Juan Cervera y Valderrama.

S. E. adelanta el regreso con objeto de presidir el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Casales del Talbilla que se reunirá el lunes a las once y media en Capitanía General.

El Almirante Cervera emprenderá viaje a Madrid el próximo martes.

SUCESOS

Son detenidos los autores de los últimos robos — Uno de ellos intenta suicidarse resultando herido

Además de los tres robos, de que damos noticias en nuestro número de ayer, se efectuó otro el mismo día del Corpus en la calle del Carmen 28 y 30, por la izquierda, domicilio del Inspector del Timbre don Pedro Penalva Bernico'a.

El señor Penalva se hallaba ausente, de paseo con su familia, y un cuñado suyo don Vicente Ros que habita en el entresuelo de la misma casa fué el primero en descubrir el suceso al extrañarse que hubiese luz en el piso estando fuera la familia.

Los ladrones forzaron la puerta de entrada con una palanqueta y asimismo violentaron varios muebles del interior, llevándose de un cajón de un secreter de señora un billete de 100 pesetas, otro de 50 y otro de 25; de un armario ropero 45 pts. que había en una hucha y una cadencia de oro; y de un joyero del cuarto de baño un reloj de oro, dos pulseras, una medalla y un anillo también de oro, valorados en 350 pts.

El señor Penalva denunció el hecho en Comisaría y la policía realizó una inspección en el lugar del robo.

Declamos en nuestro número de ayer que no tardarían en caer en manos de la policía los «cacos» y es que sabemos que se habían hecho algunas detenciones que hasta hoy no hemos sido autorizados para dar cuenta de ellas.

Ayer mañana en el bar Bobadilla de la calle Honda los agentes señores Mármo y Cerón detuvieron a dos jóvenes sospechosos, elegantemente vestidos.

Conducidos a Comisaría, declararon ser Alvaro Seliá Cobos, de 24 años, soltero, estudiante y vecino de Salamanca y Juan Hernández Ballesteros, de 25 años, soltero, también estudiante y vecino de la referida población.

Negaron su participación en los robos efectuados el día anterior y dijeron que habían venido de Alicante en automóvil con objeto de conocer Cartagena, hospedándose en el Hotel La Valenciana.

Se les ocuparon documentos y dinero en billetes y metálico que manifestaron haber recibido de sus familias.

Registradas las maletas que tenían en la fonda, dentro de una máquina fotográfica fueron hallados un reloj de oro y otras alhajas de las robadas. Les fueron mostrados estos objetos y negaron que ellos los hubiesen metido en la máquina ni que ésta fuese suya.

Uno de los sujetos, el llamado Alvaro, al verse ya casi descubierto, de repente se lanzó contra la puerta de

crisales de una de las habitaciones de Comisaría dando un fuerte cabezazo contra uno de los cristales que rompió, ocasionándose un gran herida con abundante hemorragia y teniendo que ser conducido seguidamente al Hospital de Caridad.

Allí le apreciaron una herida semi circular con lesión del periostio de doce centímetros desde la región superciliar izquierda hasta la frontal, de pronóstico reservado. Quedó hospitalizado y vigilado por una pareja de Seguridad.

En posterior interrogatorio a su compañero Juan, éste acabó por confesar que su nombre no era el que había dado en un principio, sino el de Doroteo Román Ballester, que no era de Salamanca sino de Madrid, que tenía 27 años y que su «oficio» era el llamado en el argot profesional «el del pico» y que desde hace poco trabajaba «en el tope».

Manifestó que desde luego habían sido los autores del robo en la calle del Carmen, pero no de los demás y que su compañero no se llamaba Alvaro sino Francisco.

Ambos sujetos han sido reconocidos por varias personas de las casas donde se efectuaron los robos, y que los vieron subir a los pisos.

La policía, que merece un aplauso por este importante servicio, continúa las diligencias para dar con otro individuo que acompañaba a los detenidos.

Estos han sido puestos a disposición del señor Juez.

Muere de un colapso

Estando ayer en la droguería de Alvarez Hermanos de la calle del Carmen el conocido mandadero de La Unión Pedro González Hernández, de 62 años, sufrió un colapso.

Conducido al Hospital de Caridad ingresó ya cadáver en el benéfico establecimiento. Se avisó al Juzgado. Descanse en paz.

El pleito de las cédulas

Asamblea magna de fuerzas vivas

Mañana a las once se celebrará en Murcia en el salón de actos de «La Verdad» una asamblea de fuerzas vivas de toda la provincia, los elementos representativos de la Agricultura, el Comercio, la Industria, la Propiedad, que se consideran perjudicados con la elevación extraordinaria de las nuevas tarifas para la exacción del impuesto de cédulas personales, acordada por la Comisión Gestora de la Excmo. Diputación Provincial.